



Paris reçoit 7 prix Territoria qui saluent l'innovation de son service public

L'Observatoire National de l'Innovation Publique vient de décerner à la Ville de Paris 7 prix Territoria, qui saluent l'innovation de son service public et la qualité du travail de ses agents, dans les domaines de la gouvernance locale, de la végétalisation de proximité, de l'action sociale, des services numériques et du sport.

Cette année encore, la Ville de Paris est distinguée par une série de prix Territoria, trois d'or et quatre d'argent, dans des domaines très variés.

« Ces prix vont d'abord aux agents, qui ont mis en place avec implication et enthousiasme ces politiques publiques au bénéfice direct des Parisiens », salue Emmanuel Grégoire, adjoint à la Maire en charge des ressources humaines, des services publics et de la modernisation de l'administration.

« Leurs compétences, leur capacité d'innovation et la qualité de leur travail de terrain permettent d'améliorer chaque année un peu plus les services publics parisiens. Au nom de la Maire et de tout l'Exécutif, je les remercie sincèrement », souligne l'adjoint.

Territoria d'or pour la Transformation de la dalle Lichtenberger-Renoir, qui a initié une nouvelle forme de gouvernance locale

La dalle Lichtenberger-Renoir est située au cœur du quartier "Porte de Vanves, Plaisance, Raymond Losserand" (14^e). Elle a bénéficié d'une importante transformation à laquelle les habitants et les associations ont été étroitement associés. C'est la Direction de la Démocratie, des Citoyens et des Territoires qui a organisé cette concertation citoyenne innovante, en organisant notamment des visites de terrains en journée et la nuit, des marches exploratoires mais aussi des enquêtes et des installations artistiques dans les squares de la dalle.

Territoria d'or pour la démarche participative « Du vert près de chez moi », en faveur d'une végétalisation de proximité

En juillet dernier, Paris a lancé l'appel à propositions « Du vert près de chez moi », pour inviter les Parisiens à recenser les lieux qui pourraient accueillir de la végétalisation au plus près de

chez eux : mobilier urbain, murs, espaces délaissés... Plus de 1.500 contributions ont été déposées, et 209 points de végétalisation ont été retenus début 2015. Plantations d'arbres, murs végétalisés, implantations de jardinières en pleine terre, de pots ou de bacs, végétalisation de pied d'arbres contribuent ainsi à l'émergence d'un nouveau modèle urbain, où la place de la nature en ville n'est plus seulement cantonnée dans les espaces verts.

Territoria d'or pour le Partenariat entre la Ville de Paris et le SAMU social pour l'Aide sociale à l'Enfance (ASE), concernant la prise en charge hôtelière des familles sans domicile fixe

Ce dispositif, fruit d'un partenariat entre Paris et le Samu Social, a permis, de juin 2014 à juin 2015, la prise en charge en urgence dans des hôtels labélisés de plus de 600 familles avec enfants en bas âge relevant de la protection de l'enfance. Dans ce cadre, un suivi personnalisé est réalisé par les services sociaux de la ville, permettant la construction de solutions adaptées tenant compte de la situation sociale de la famille et de sa configuration (résidence sociale, dispositif « louez solidaire », logement social, résidence sociale, etc.).

Territoria d'argent pour 4 initiatives de développement durable et de protection du végétal à Paris

La Direction de l'Environnement et des Espaces Verts reçoit un prix qui récompense quatre innovations :

- une nouvelle application pour optimiser les analyses de terre réalisées par le laboratoire municipal d'agronomie afin de restituer aux exploitants des espaces verts des préconisations détaillées pour une réduction globale des intrants ;
- un outil innovant et performant pour repérer et identifier des champignons lignivores pouvant causer la chute d'arbres ;
- l'utilisation du vinaigre comme alternative écologique aux produits de désinfection des outils horticoles ;
- le programme municipal de développement des jardins urbains partagés, aujourd'hui au nombre de 111 dans la Capitale.

Territoria d'argent pour l'Équipe mobile pour l'instruction des aides sociales, qui répond au besoin d'aller au-devant des usagers pour lutter contre le non-recours aux aides sociales et contre la précarité

Afin d'améliorer l'accès aux aides sociales du Centre d'action sociale de la Ville de Paris, qui constitue une des priorités du pacte parisien de lutte contre la grande exclusion, une équipe mobile d'agents instructeurs a été mise en place en décembre 2014. L'organisation des permanences mobiles ainsi mises en place a permis d'informer et d'orienter de nombreux usagers, notamment des usagers du Pôle emploi, mais également d'instruire sur place des demandes d'aides. Il est envisagé pour 2016 d'étendre cette initiative dans de nouveaux lieux impliquant de nouveaux partenaires.

Territoria d'argent pour la plateforme internet « Je m'engage » qui met en relation les citoyens bénévoles et les associations

Paris a lancé en mars dernier, avec la jeune startup associative « Paris Je t'aide », la plateforme "jemengage.paris" qui permet aux associations de faire connaître leurs missions d'intérêt général. Grâce à ce site gratuit accessible sur smartphone, tablette et ordinateur personnel, les citoyens peuvent s'engager bénévolement selon leur géolocalisation, leurs centres d'intérêts et leurs disponibilités. Depuis le 1er septembre, 3.800 citoyens se sont connectés à la plateforme, plus de 2.200 ont créé un compte et 1.700 Parisiens se sont engagés pour une mission de bénévolat, soit 60 personnes chaque jour.

Territoria d'argent pour « Le Tremplin », premier incubateur dédié au sport

Le Tremplin, inauguré en novembre dernier, sera logé à partir de 2016 sur plus de 2.000 m² cœur stade Jean Bouin. 17 startups sélectionnées parmi la centaine de candidatures ont déjà intégré l'incubateur. En créant cette plateforme innovante, Paris s'engage en faveur du développement d'une véritable filière économique du sport, avec la volonté de faire converger les industries sportives, les entreprises innovantes, les marques commerciales et les acteurs du sport parisien. Cette dynamique contribuera à terme à développer l'économie des clubs parisiens, générer de l'emploi, faciliter la pratique sportive des usagers et contribuer à l'excellence de Paris dans l'accueil des grands événements sportifs.

Depuis 2001, la Ville de Paris totalise ainsi 25 prix Territoria. Ce nombre particulièrement élevé de récompenses témoigne de la grande capacité d'innovation de l'administration parisienne et de son engagement à améliorer quotidiennement la vie des Parisiennes et des Parisiens.

Contact presse : Nadhéra Beletreche / 01.42.76.49.61 / presse@paris.fr